

**PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR**

**D. Antonio de Liaño y Saro**  
falleció en esta ciudad el día 12 de julio de 1917

R. I. P.

Su viuda, hijos, hijas políticas, nietos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

Todas las misas disponibles que se celebren en la Santa Iglesia Catedral, parroquias, iglesias y capillas de esta ciudad, y en las parroquias de los pueblos de Esles, La Penilla y Lloreda, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Santander, 11 de julio de 1918.

El excelentísimo Sr. Nuncio Apostólico de Su Santidad; excelentísimo señor Obispo de Santander y otros varios, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

**HIPÓDROMO DE SANTANDER**

**LAS CARRERAS DE HOY**  
32.000 FRANCO DE PREMIOS  
A las CUATRO de la tarde

PESAJE: Caballeros, 10 ptas. - - Señoras, 5 ptas. - - PELOUSE: 2 ptas.

**SANTORAL**

Día 11.—Jueves.—San Floi, papa y mártir, san Aniano, San Juan, obispo, y san Marciano, mártir.

Día 12.—Viernes.—San Juan Gualberto, confesor, San Juan, obispo, y san Marciano, mártir.

**Dr. R. Fernández de Caleyá**  
Oculista  
Consulta de 9 a 11.—BURGOS, 3

### La retirada de las izquierdas

Las izquierdas revolucionarias del Congreso han querido producir un golpe de efecto, retirándose de la Cámara popular y dirigiendo un manifiesto al país. El pretexto buscado es el voto casi unánime de los diputados en favor del proyecto de ley que el gobierno es el necesario para defender la neutralidad.

En su manifiesto y en sus protestas, esos elementos, secundados por sus órganos en la Prensa, hablan de política regresiva, de dictaduras, de atentados a la Constitución.

Como hablar es muy fácil, y tener razón un poco más difícil, conviene separar la hojarasca de las frases gruesas y examinar serenamente la conducta del gobierno y de los protestantes. Así se podrá ver quiénes han observado una actitud más respetuosa con el Código fundamental del Reino.

Al Gobierno le hacía falta esa ley. En ese extremo han coincidido todos los ministros, y el presidente de la Cámara. No se trata, pues, de un deseo de favorecer a un determinado grupo de beligerantes. Con la afirmación de Romanones, tan caracterizado en sus simpatías hacia un grupo, coincidió el señor Villanueva, no menos caracterizado en las simpatías opuestas. No se trataba más que de salvaguardar los intereses españoles comprometidos por unos cuantos libelistas y aventureros que venden su pluma al mejor postor, y que lo mismo venderían a su Patria.

¿Qué había de hacer el Gobierno ante la imprudencia y la insensatez creciente de estos asalariados?

El Código penal español no podía prevenir estos casos. Lo mismo les ha sucedido a otras naciones, Suiza, por ejemplo. Y los gobernantes helvéticos, a pesar de la tradición democrática de aquel país, tradición que se remonta hasta Guillermo Tell, no vacilaron en arrancar a la Asamblea Federal los Poderes que consideraban indispensables.

El Gobierno español, consciente de sus responsabilidades, pero dispuesto a ajustarse en un todo a la práctica constitucional, no quiso proceder autocráticamente. Le hubiera bastado suspender las garantías constitucionales, lo que no hubiera sido después de todo ningún disparate, y estaría al cabo de la calle. Pero no lo quiso hacer; no quiso que por ningún concepto se pudiese decir que tomaba una postura anti-constitucional.

Y a las Cortes fué el proyecto, y en ellas se ha discutido ampliamente. Los revolucionarios han podido decir en ese debate todo lo que les vino en gana. Y aún podrían haber discutido más, si quisieran, de no haber realizado el acto injustificado y teatral de la retirada.

¿Que el voto de la Cámara esterilizaba sus esfuerzos oposicionistas? ¿Y son ellos, los defensores del Parlamen-

to y de sus fueros, los que se indignan de que se impongan las mayorías? ¿Y son los socialistas, que tienen de las mayorías un concepto tan brutal que obligan a sus afiliados a sacrificar a ellas hasta los afectos más íntimos y el pan de los suyos, los que protestan? ¿Pues qué querían? ¿Que la mayoría hubiese sucumbido ante la opinión de 16 diputados? Eso sí que sería regresión, y autocracia, y despotismo. El gobierno de los menos contra los más; el predominio de la violencia y de la coacción sobre la opinión preponderante.

Tanta libertad ha habido en la discusión, que diputados tan adictos a algunos de los ministros, como Armifián y Alcalá Zamora, han podido expresarse libremente sin necesidad de separarse de sus disciplinas políticas.

### Ecología de sociedad

Ayer salieron en automóvil para Cestona nuestro querido amigo don Eduardo Pérez y Pérez de la Riva y su distinguida familia.

Después de breve estancia en Santander por asuntos profesionales ha salido para Madrid el distinguido doctor Simonena.

Ayer llegaron a Santander don José Luis de Laserna, hijo del gobernador civil, en compañía de su distinguida esposa.

Ha llegado de Madrid a su finca del Sardinero nuestro estimado amigo don Pedro Labat.

### Ayuntamiento

#### SESION ORDINARIA

Bajo la presidencia del alcalde, señor Pereda Elordi, celebró ayer, a las cinco de la tarde, sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Asisten los concejales señores Casuso, López Dóriga, Lasso de la Vega, Ortiz, Gómez (don Gervasio), Martínez Gutiérrez, Fernández Quintanilla, Ruiz (don Luis), Mañueco, Sierra, Corro, Huidobro, Lamera, Gómez Collantes, García del Río, Gutiérrez (don Leopoldo), Castillo, Pelayo, Rosales, Méndez, Torre, Mateo, García (don Eleofredo), Arce y Toledo.

Se lee el acta de la sesión anterior. El señor Mateo, que no pudo asistir, pide que conste su voto en contra de la gratificación concedida a los guardias municipales que trabajaron en el Hipódromo por orden del alcalde.

También propone que se den las gracias a la Sociedad de carpinteros por haber permitido a sus asociados trabajar en la terminación de las obras del Hipódromo.

Se aprueba el acta.

También se aprueba, con varios votos en contra, lo propuesto por el señor Mateo.

#### Antes del despacho

La Corporación acuerda no mostrarse parte en la causa que instruye el Juzgado del Oeste por robo de tapaderas de imbornales, sin que por eso renuncie a la indemnización a que haya lugar.

Pasa a la Comisión de Hacienda un escrito de don Mario Pérez Cabo, ofreciendo sustitutos de gasolina a 2'20 pesetas el litro, por si el Ayuntamiento deseara adquirirlos para facilitarlos a los particulares.

Se concede gratuitamente al Gremio de modistas la banda de música para que toque en el templo de la Alameda de Oviedo el día 16 del actual, fecha de su patrona.

#### Despacho ordinario

Comisión de Hacienda.—Se aprueba la distribución de fondos del mes.

—Se concede un socorro a doña Dolores García, viuda del chauffeur de la bomba-automóvil.

A propuesta del señor Lasso de la Vega, se acuerda que en vez de un mes del sueldo que disfrutaba su marido se le concedan dos.

—Dictamen declarando la vacante de barrendero del Mercado del Este, y modo de cubrirlo por concurso entre los oficiales de la limpieza pública.

Se acuerda que vuelva el dictamen a la Comisión de Hacienda, pasando también a la de Policía para que ambas informen si ha lugar al nombramiento o debe encargarse de la limpieza del mercado del Este el contratista de la limpieza pública.

Comisión de Obras.—Dictamen autorizando a los señores Hijos de Mendicouague para construir una fábrica de curtidos en Prullio.

Pasa a la Comisión de Policía.

—Dictamen negando a los hijos de don Esteban López permiso para instalar un puesto de refrescos en el castillo de Piquio. Es aprobado el dictamen.

—Queda sobre la mesa otro para que se obligue a los propietarios a que cierran los terrenos colindantes con vías urbanizadas.

—Se queda enterado de las cuentas de obras por administración ejecutadas durante la semana.

Comisión de Ensanche.—Se aprueba la distribución de fondos.

Comisión de Beneficencia.—Se acuerda recomendar a los maestros que envíen alumnos al Gimnasio del señor Achúcarro.

#### Asuntos sobre la mesa

Comisión de Hacienda.—Dictamen proponiendo que se creen desde el próximo presupuesto cartillas de ahorro para todos los infantes que nazcan en el término municipal.

El presidente de la Comisión, señor Jado, dice que no estaba en Santander cuando se redactó el dictamen, y que aun lamentándolo mucho, porque la idea es muy simpática y laudable, cree que el estado económico del Ayuntamiento no permite llevarla a la práctica.

El señor Lasso de la Vega, a propuesta del cual se redactó el dictamen, apoya éste brevemente, haciendo resaltar los beneficios que pueden esperarse del fomento del ahorro.

Interviene el señor Mateo y vuelve el asunto a la Comisión.

Comisión de Obras.—Dictamen sobre la forma en que los señores Quintana han de contribuir a la construcción de andenes asfaltados en el Paseo de Pérez Galdós. Vuelve a quedar sobre la mesa.

Comisión de Policía.—Actas de subasta de arrendamiento de cajones en los mercados.

El señor Gutiérrez (don Leopoldo) pide que vuelva a la Comisión el acta relativa a la subasta del cajón número 24.

Así se acuerda, aprobándose el resto del dictamen.

#### Proposiciones

Se toman en consideración varias proposiciones que pasan a las Comisiones respectivas.

#### Ruegos y preguntas

El señor Torre insiste en su ruego relativo a la construcción con carácter provisional de un pabellón en la Avenida de los infantes don Carlos y doña Luisa.

El alcalde propone que pase el asunto a informe de los letrados municipales.

El señor Gómez Collantes opina que el Ayuntamiento no puede volver sobre su acuerdo de autorizar la construcción.

Interviene el señor Mateo, entablándose una inacabable discusión, al final de la cual se somete a votación la siguiente proposición del señor Torre:

Primero. Que se recabe del propietario del edificio provisional en construcción la suspensión de la obra, llegando a una fórmula de concordia.

Segundo. Que caso de que insista en hacer la construcción, se le dé un plazo para terminarla.

Tercero. Que si se hace la obra se considere caducada la concesión provisional a los 15 días de terminada la construcción, procediéndose a su derribo inmediato.

Esta proposición es aprobada por 17 votos contra seis.

El señor López Dóriga explica su voto en pro, diciendo que ha sido consecuente con su proceder en la Comisión de Obras el año pasado en un asunto análogo a este y en la misma Avenida.

El señor Castillo, a pretexto de explicar su voto molesta a los concejales que han votado a favor de la proposición, diciendo que han obrado de mala fé, lo cual, como es natural, da lugar a protestas.

La presidencia impone orden.

Los señores Jado y Corro explican

también sus votos, diciendo ambos que se atuvieron en un principio al informe de los técnicos y al dictamen de la Comisión, pero que al ver que ha habido error, han tratado de subsanarlo.

El señor Gómez (don Gervasio) pide que el alcalde recomiende el asunto de los barriles de grasa hallados por los pescadores con objeto de que sean entregados pronto a aquellos a los halladores, ya que estos sufrieron daños; y con el almacenaje se pierde la grasa, cuya falta se deja sentir en la industria.

Pide también que se recomiende a los representantes en Cortes que gestionen la aprobación del proyecto relativo al alcantarillado antes de que se cierre el Parlamento.

Ruega al presidente de la Comisión de Beneficencia que se organicen excursiones escolares para que los niños de las escuelas públicas municipales no estén abandonados durante todo el verano.

Habla también de la necesidad de reprimir la blasfemia.

#### Le contesta el alcalde

Los señores Torre, Jado, García (don Eleofredo) y Gutiérrez (don Leopoldo), formulan varios ruegos.

El señor Lasso de la Vega pregunta si el alcalde ha realizado ya la prometida gestión para que el propietario de unos terrenos en la calle del general Espartero, coloque aceras en la parte correspondiente a dicha calle y a las de Gándara y Peña Herbosa.

El señor Pereda Elordi dice que no ha tenido tiempo todavía.

Pide también el señor Lasso de la Vega que se quiten de las fachadas los anuncios antiguos y sucios que tan mal efecto producen y se pongan carteleras en las esquinas.

Dice también que ya que los empleados municipales, durante el verano no tienen oficina por la tarde, podían entrar una hora antes por la mañana y salir una hora después.

Habla también del peligro que representa el estado en que se halla el túnel del antiguo tranvía al Sardinero, y ruega a la Alcaldía que ordene que los técnicos municipales hagan una visita de inspección a ese túnel que ahora es albergue de malhechores y que constituye un peligro para la higiene y la seguridad pública.

El señor Mañueco felicita al alcalde por el derribo del Ateneo, por el asfaltado de la calle de Méndez Núñez y por el arreglo de los jardines del boulevard de Calderón de la Barca.

El señor Pereda Elordi le da las gracias.

El señor Fernández Quintanilla pregunta si hay que atenerse en las obras con carácter provisional a lo que disponen las ordenanzas municipales cuando se trata de obras definitivas.

El alcalde le contesta que no.

Los señores Sierra y Mateo formulan otros ruegos y se levanta la sesión después de las ocho y media de la noche.

### EN FOMENTO

Por tel/6no

Madrid.—El ministro de Fomento, hablando hoy con los periodistas de la huelga de mineros asturianos ha hecho las siguientes declaraciones:

Cuando yo ofrecí mi arbitraje no pedí un voto de gracias a ciegas, sino que indiqué una fórmula para resolver el asunto y armonizar los intereses de unos y otros.

Al ser aceptado el arbitraje, di cuenta al Consejo y éste le aceptó.

Al tener noticias de que el Sindicato de Asturias rechazaba el arbitraje, para que no pudiera decirse que desconocía la fórmula, ordené al gobernador civil que la pusiera oficialmente en conocimiento de dicho Sindicato.

Enterado por los periódicos de que los representantes mineros asturianos rechazaban mi proposición he considerado necesario hacerla pública, para que todos puedan apreciar la falta de razón que asiste a los directores del Sindicato para llevar a los obreros a una huelga.

Los obreros habían pedido un canon de dos reales en tonelada de carbón, y yo, para solucionar el conflicto, no sólo daba los dos reales, sino que aumentando la producción daba mayor canon; daba, pues, más de lo que pedían, con objeto de ver si de esta manera se intensificaba la producción.

Pedían que ese dinero para el Sindicato no se repartiera a los obreros sino que se destinara a una obra de carácter colectivo que solucionara satisfactoriamente las necesidades de los obreros y que el producto de ese canon fuera entregado directamente al Sindicato, y yo propuse como solución, que se entregara el dinero a una fundación que había de crearse y regirse en su mayoría por obreros: el número de éstos que había de intervenir en la fundación llegaría a nueve y aun hasta diez.

El que estos fondos fueran entregados a la fundación y no al Sindicato obrero representaba la enorme ventaja de que estas Sociedades

de un depósito franco en el pueblo de Santander, facultando al señor presidente de la Diputación para que, en nombre de la misma, la pague que ha de formularse.

Fué aprobada la distribución de los para pago de obligaciones de la Corporación en el mes de agosto próximo.

Se interesará de la Delegación de Hacienda certificación de las cuentas que se pagan por contribuciones territoriales, industriales y consumos. Ayuntamientos de la provincia que virán de base para señalar el contingente provincial en el año próximo.

En el expediente de apremio por cobranza de las cantidades que a el Ayuntamiento de Cartes, por contingente y arbitrio provincial, se requirieron a los concejales para que rificasen el ingreso, bajo apercibimiento, en otro caso, de la responsabilidad personal que legalmente se halla afectada.

Fueron aprobadas las cuentas sentadas por los abastecedores de veres a los establecimientos de beneficencia, correspondientes al mes de mayo; la de gastos menores de la provincial en el de junio; la de los dos para los asilados en la Casa de la Misericordia y de las de dementes de la provincia en varios Manicomios, durante el segundo trimestre.

Se autorizó al director facultativo Hospital para adquirir varios medicamentos.

A petición de su madre, será devuelto un niño procedente de la Inclusa.

Será recluida en el Manicomio de Valladolid una presunta demente de largo.

En la Casa de Caridad, serán recibidas dos niñas.

### La jornada regia

#### EL MONARCA

Su Majestad el Rey visitó esta mañana el "Giralda".

Salió del yate real a mediodía y embarcó en una gasolinera, llegando hasta la Nueva Montaña.

Momentos después regresó a palacio.

#### EN LA PLAYA

Del Palacio de la Magdalena salieron a las diez de la mañana de ayer, los infantes, a quienes acompañaban sus respectivos profesores.

En la primera playa del Sardinero pasaron la mañana los egregios infantes.

#### LA REINA

Acompañada de la duquesa de Santoña y aproximadamente a las once de la mañana, salió S. M. la Reina doña Victoria, de Palacio.

Paseó la augusta dama por el Sardinero, a pie, llegando a la primera playa, donde se bañaban sus hijos con los de los infantes don Carlos y doña Luisa.

Hasta las doce de la mañana estuvo doña Victoria en el Sardinero, regresando después a Palacio.

#### DE PASEO

Don Carlos de Borbón y su hijo don Alfonso montaron en un automóvil blanco y llegaron a Santander paseando por las calles más de media hora.

#### A SAN VICENTE DE LA BARQUERA

Los Reyes salieron de palacio por la tarde a dar un paseo hasta San Vicente de la Barquera.

En dos automóviles de la Casa Real fueron los Reyes y la duquesa de Santona, condesa del Puerto, duque de Santo Mauro, y marqués de Viana.

Los Reyes fueron aclamados en todo el trayecto por los lugares donde pasaron, y en San Vicente de la Barquera.

Después regresaron por Las Fraguas, donde tomaron el té en la magnífica posesión del duque de Santo Mauro.

A las ocho y cuarto de la tarde y después de dar un paseo, Sus Majestades por aquellos agradabilísimos y pintorescos lugares, regresaron al Palacio de la Magdalena, siendo ovacionados al entrar en Santander por todas las calles del tránsito.

#### EL PRINCIPE DON FELIPE

El príncipe don Felipe estuvo en la playa del Sardinero a las seis y media regresando a Palacio poco más de las siete.

#### A PEÑA CASTILLO

Los infantes don Carlos y doña Luisa y don Alfonso, acompañados de la condesa de París, salieron ayer tarde en automóvil, llegando en su paseo hasta Peña Castillo, donde fueron objeto de visibles muestras de simpatía por parte del vecindario de aquellos lugares, que advirtió la presencia de tan augustas personas.

Después regresaron a Santander, por donde dieron un paseo a pie, volviendo los infantes a su Palacio en un coche de punto.

### Comisión provincial

Ayer celebró sesión esta Corporación, bajo la presidencia del señor Agüero S. de Tagle, asistiendo los vocales señores Alvear, Soberón, Díez de los Ríos, Gutiérrez Calderón y Díaz Martínez, adoptándose las siguientes resoluciones:

Se informó el expediente y proyecto de aprovechamiento de aguas del río Brazomar, del término de Castro Urdiales, con destino a usos industriales, que solicita don Antonio Ibañez.

Se acordó formar parte del consorcio constituido por la Cámara Oficial de Comercio, Ayuntamiento de esta capital y otras entidades para solicitar del ministerio de Hacienda la concesión

### En la Presidencia

Por tel/6no

Madrid.—La nota facilitada en la Presidencia a la Prensa, que el señor Maura pasó la mañana despachando asuntos de su parlamento.

Se ha acordado que el Consejo de ministros anunciado se celebre mañana, a las diez y media.

### Salón Prader

“PIPIOLA”

¿Qué fuerza ascensional lleva a “pipola”, arriba, arriba siempre, desce regazo de su madre, la pobre lavadora, hasta los brazos nobles y heréticos del duque, que se adren para rirla como esposa?

¿Es la ambición, el afán de llegar a la cumbre, el egoísmo frío, calculador, como nos hace presentir primer acto, o es el amor, la fú pasional, desligada de todo interés que estalla con magnífica pujanza el acto segundo, como un torrente rompe la esclusa y se despeña doliente y arrollador?

En otros términos: ¿“Pipiola” que re a Alejandro, por ser quien es, compartir su rango y su posición, querría igual si hubiese nacido y vido más abajo?

En el primer acto asinetado, co deliciosa factura saineasca de Quintero, se nos presenta “Pipiol” como una muchacha linda, inteligente y voluntariosa.

Esto sobre todo: su voluntad de dimirse del humilde medio en que nació y vive, se manifiesta en todos gestos, en todos sus actos. Por eso se je friamente y rechaza al pobre Jero, que va a brindarle un amor y un trrimonio, que no puede ser otra que la perpetuación de su modesta. Por eso proclama entre el asombro la admiración de todos los suyos, va a comprar una gramática y a aprder francés, para no volver a pasar la humillación de decir que no lo be, cuando se lo preguntan las señas a quienes hace los vestidos.

Y por eso, acoge con una alegría no cabe en todo su cuerpo la visita señorito Alejandro, del duque, con cual se crió y jugó de niña en el paico viejo en que servía su madre. E alegría no es la alegría ingenua de criatura que vé de pronto al antiq compañero de juegos infantiles; es atracción de las arturas, que la h pensar en un asalto temerario.

Entonces es cuando decide apren francés, hacerse señorita de compa y desahuciar al pobre Jesús.

Durante la primera parte del segudo acto, va afanzándose este jugo previo que “Pipiola” nos mereció, ha subido de un salto un buen número de peldaños en la escala social. No es la “Pipiola” aun en rústica acto primero; la madistilla desventu ta y pintoresca con solo leves atis de instrucción. En casa de la vena marquesa María, madrina del duque to, es una señorita más. Lévala marquesa a su lado en pago a una generosa acción de la muchacha, q con peligro de su vida, asistió a su lado el duquesito en una terrible efermedad. Y en hora buena la lle por que desde entonces, la anciana marquesa soló vé por sus ojos y habla y su boca, ¡ah, cómo prometió en el p



# El Almacén de tejidos

UNA MAS BARATA VENDE TODOS LOS ARTICULOS  
DE, SIN DUDA ALGUNA.

## LA VILLA DE MADRID

Puerta la Sierra y Juan de Herrera

mer acto, ha aprendido francés y en este idioma replica muy lindamente, con general aplauso, a la condesa de Valdelara, que en el idioma de Moliere, pretendió humillarla!

La marquesa viuda, que es un alma de Dios, quiere casar a "Pipola", convenida de que hace su fortuna, con un joven perito agrónomo, hijo de un administrador que la noble señora tiene en tierras de Avila. Y aquí es donde estalla el conflicto pasional. "Pipola", sin curarse de nada, ni del respeto y la gratitud que debe a su bienhechora, declara que el único a quien quiere es al duque, al señorito Alejandro, y exhibe a la anciana, sorprendida e indignada, los derechos que a ese amor cree tener.

—Pero sabes tú quién es él, y quién eres tú?

Lejos de anonadarse ante esta espantosa verdad, ella siente crecer sus anhelos de lucha.

—Es esto amor? Es esto amor, deseo de no perder al ser querido? Si fuera amor solo, motivos tendría ya, con lo conseguido, con lo que se le promete, para sentirse satisfecha. Si fuera ambición solo, el insistir en sus planes quiméricos, mejor pudiera parecer insensatez que la ruina pueda acarrear. La voz con que habla "Pipola" a la marquesa tiene los acentos desesperados del amor. Solo por el amor, puede llegarse a lo que ella llega.

Pero en el acto tercero y último se afirma la impresión que nos produjo el acto primero. En este acto "Pipola" vence en toda la línea; los viejos prejuicios se derrumban; el duque, tras de estériles devaneos tras otras mujeres, reclama para sí a "Pipola", su único, su verdadero amor; la vieja marquesa abre los brazos también en gesto maternal, y perdona. Y entonces, la hija de la lavandera, se encuentra un retrato de su infancia, y ante él, sintiendo la exaltación y la embriaguez del triunfo, exclama:

—Esta era yo!  
Sobre esta frase cae el telón definitivamente.

La obra en técnica y en diálogo es un primer; si hay alguien que, en vez de primer, ponga "maravilla", nosotros no quitaremos nada. La admirable técnica de los Quintero, vuelve a triunfar. Como en todas sus obras, estos ilustres autores logran los más sorprendentes efectos teatrales con el mejor teatralismo posible. Los músicos dan la sensación de que se mueven sin resortes.

El primer acto es un delicioso sainete, en el que hoy un personaje como el señor Rómulo, en que Isabel derrocha la vis cómica.

El segundo acto es un acto de gran comedia, elevado y sostenido hasta el final, sin que decaiga ni el interés ni el tono un solo instante. La escena en que "Pipola" confiesa su amor a la marquesa, es un prodigio.

En el acto tercero, se prolonga esta nota; se sostiene la situación. Hay una escena maravillosamente hecha, la de la condesa de Valdelara y su antiguo amante, el duquesito. Los recuerdos de la duquesa ante el dolor de su marido ultrajado, hace pasar por los espectadores una ráfaga intensa de emoción.

La interpretación, admirable. María Palout, para quien fue escrita la obra, vivió el personaje desde el principio al fin. Gracia, desenvoltura, pasión, seducción: todo lo reflejó, lo matizó, lo expresó genísimamente la hermosa actriz. El público la aplaudió con tanto entusiasmo como justicia.

Con ella compartió los laureles del triunfo Emilio Thuiller. Era el suyo un papel delicioso. Un viejo don Juan arruinado recogido en el Palacio de la marquesa, a título de íntimo del marqués fallecido y de secretario de la casa. Señor siempre y siempre don Juan, el madrigal florece en sus labios continuamente a despecho de su blanco cabello, de sus blancos mostachos. Este papel debieron hacerle también los Quintero pensando en Thuiller. Es imposible dar mejor que él la sensación de mundanidad.

Y Leocadia Alba? Todo lo que digamos de la insignie comediante parecerá pálido. Su papel es uno de esos grandes y nobles papeles que honran la escena de augusta dignidad. Como lo interpretó, cómo lo dijo Leocadia! De Isbet ya hicimos un anticipo de juicio. De un tipo episódico hizo una deliciosa creación.

Muy bien y muy guapa Hortensia Geubert, artista de una flexibilidad y una elegancia insuperables, e irreprochables Peña, que es un excelente galán. Mora, y Balaguer, y la señora Sánchez Ariño, que es una notable dama de carácter.

No sabemos si nos dejamos a alguno en el teatro, y lo sentimos, porque todos trabajaron con entusiasmo y con acierto, y todos se hicieron acreedores al aplauso.

Prácticamente "Pipola" desfiló por Praderes todo Santander, si es que en Santander se hace justicia a las buenas comedias y a los buenos actores.

De la Exposición Agrícola

Gran animación se nota en la Cámara Agrícola con motivo de la inscripción como expositores de agricultores e industriales, para la sexta Exposición provincial de Agricultura. Industrias derivadas de la leche y Maquinaria agri-

cola, que se celebrará en Santander durante los días 25, 26, 27, 28 y 29 del presente mes, en los magníficos pabellones de "El Alcázar".

La Exposición va a resultar sumamente variada, pues aparte de la sección avícola, que como tanteo de lo que existe en la provincia introduce este año la Cámara, se presentarán curiosas colecciones de productos agrícolas y de industrias derivadas, como también magníficas representaciones de las industrias lácteas que tanto porvenir tienen en la Montaña. Esta sección de quesos, manteacas y demás derivados de la leche, tiene en la ocasión presente suma importancia, pues en la imposibilidad de importar estos productos, la industria montañesa está en condiciones de abrirse buenos y seguros mercados.

**Se proroga el plazo de inscripción**

La Comisión organizadora, en virtud de los ruegos que se la dirigen para que se cierre la inscripción dentro de algunos días, ha tomado el buen acuerdo de prorrogarla ocho días más, cerrándose definitivamente el día 18 del mes corriente, a las cinco de la tarde.

Esta determinación motivará algunas restricciones en las instalaciones, pues el número de expositores supera ya al de años anteriores, pero es conveniente hoy, por aumentarse así el número de industrias que tendrán representación.

Los expositores de aves tienen a su disposición, en las oficinas de la Cámara Agrícola, Muelle, núm. 21, los datos referentes al tamaño y forma de las jaulas.

La Cámara llama la atención de los que tengan intención de concurrir, hacia el plazo prorrogado de inscripción, que termina el día 18, después del cual será completamente imposible admitir solicitudes. Las recibidas hasta ahora, téngalas los solicitantes por admitidas, aun cuando no reciban aviso de la Cámara.

## En Gobernación

**Madrid.**—En este ministerio se han facilitado hoy a la Prensa los siguientes telegramas oficiales:

Villagarcía.—Ha estallado un motín contra los acaparadores de legumbres.

Burgos.—Cerca de la estación de Bercedo descarriló un tren de mercancías, resultando heridos leves tres empleados.

Teruel.—Se ha solucionado la huelga de las minas "Pepita" y "Julia", del término de Mora de Rubielos.

Toledo.—En Campo del Tajo se ha solucionado la huelga de los obreros del campo.

## Sección marítima

Con motivo de la fuerte marejada que existe en el mar, ayer regresaron a puerto, de arribada forzosa, muchas lanchillas de diferentes matriculas que se encontraban pescando cerca de nuestras playas.

A las seis de la tarde la dársena de Puerto Chico presentaba un animado aspecto, pocas veces visto, pues, además de muchas traineras, había más de setenta lanchillas de vapor.

Al amanecer mucha gente presenciaba desde los muelles la típica cena de los pescadores a bordo de sus barcos.

## Gobierno civil

**DICE EL SEÑOR LA SERNA**

El señor gobernador, cuando habló con los periodistas, dijo, entre otras cosas, que con destino a diferentes almacenes habían llegado a esta capital, por el Norte, 40 toneladas de harina y 42 de carbón.

Por el Cantábrico habían llegado también 151 toneladas de carbón mineral y tres y media de vegetal.

Dijo también que no había llegado nada de lo que se vende a precio de tasa.

## DE SUBSISTENCIAS

El señor gobernador, mediante órdenes apremiantes, conmina con fuertes multas a los alcaldes de la provincia que no hayan remitido al Gobierno civil la nota referente a altas o bajas de las subsistencias.

## De Torrelavega

**Desvaneciéndose fantasmas**

Lo presumíamos. No sabemos, en verdad, el origen de ciertas fantasmas, de las que nosotros tuvimos el buen cuidado de no hacernos eco.

Sólo cuando LA ATALAYA recogió el noticia (que había publicado un periódico de Torrelavega), rompimos nuestro silencio, más que nada, para indicar que teníamos nuestros motivos para dudar de la veracidad de la noticia.

En efecto. Hoy sabemos ya, por conducto fidedigno, que el joven diputado provincial por Torrelavega-Villacarriedo, don Florencio Ceruti, no ha estado detenido en París, a donde fué a ventilar asuntos particulares, y que, en la actualidad se encuentra en Heggdaya esperando a que se abra la frontera para regresar a España.

De todas veces celebramos que no hayan tenido confirmación los rumores propalados por esta ciudad y que, en realidad, no se basaron nunca en ningún indio de crédito.

Deznánfer.

### GRAN CASINO DEL SARDINERO

Hoy Jueves, 11 de julio  
A las diez de la noche  
**Concierto artístico**  
con el concurso de Mlle. GILINA (cantante)  
Después de los conciertos  
**LA ARGENTINA**

### Noticias políticas

(Por teléfono)

**Noticia desmentida**

Esta noche, hablando el señor Cambó con los periodistas, ha desmentido que haya celebrado una entrevista con los representantes de los obreros mineros asturianos, después de las declaraciones que hizo esta mañana.

Como un periódico ha atribuido al señor Cambó la frase de que estaba dispuesto a quemar hasta el último cartucho para evitar que se planteara la huelga, manifestó el ministro de Fomento que la situación es la misma que esta mañana.

Desmintió que el director general de Comercio, señor Cantos, haya presentado la dimisión, añadiendo que, por el contrario, fué el primero en felicitarle por estar de acuerdo en lo referente a la necesidad de reorganizar la Dirección, y al efecto ha ofrecido presentar algunos proyectos acoplados al plan general que será presentado a las Cámaras.

### Crónica retrospectiva

(Noticias publicadas por LA ATALAYA en 11 de julio de 1893)

Ha llegado a esta plaza, en uso de licencia, don Julio Ardanaz y Crespo, comandante de Estado Mayor del distrito de las islas Filipinas.

El sábado vió la luz pública en esta localidad la revista católico-tradicionalista "La Región Cantábrica".

Se ha dado orden al crucero "Isla de Luzón" para que marche a Albuernas, al objeto de abrir una información con motivo del último atentado de los moros a una lancha española.

### EL OBISPO DE CALAHORRA

En el último tren de la línea de Bilbao y procedente de su diócesis, ha llegado ayer a nuestra población el señor Obispo de Calahorra.

En la estación fué recibido por algunos señores sacerdotes y seglares.

En un automóvil y acompañado de su secretario y del párroco de San Francisco, don Jacinto Aguirre, fué hasta la casa de don Pedro Ruiz de los Cuetos, en el Paseo de Menéndez Pelayo, donde se hospedará los días que permanezca entre nosotros.

Sea bienvenido el virtuoso Prelado y que le sean agradables los pocos días que piensa pasar en nuestra ciudad.

### Por el principio de autoridad

**DONANTES Y ADHERIDOS**

	Plas.
Suma anterior.....	223
Don Primitivo Losada García.....	5
Suma y sigue.....	228

### BALOMPIÉ

"INTERNACIONAL", "RACING"

Estos dos equipos serán los que se verán frente a frente mañana, viernes, y el domingo próximo.

El "Internacional F. C." es uno de los mejores equipos de Barcelona.

En este equipo figuran notables jugadores, como Utroga, Brias y Rafolo.

Mañana publicaremos la formación de los dos equipos.

### Federación Agrícola Montañesa

**En honor de su Patrono**

Lo es el Corazón de Jesús, y le dedicarán los Sindicatos federados solemne fiesta el día 18 del corriente, a las diez de la mañana, en la iglesia de los PP. Jesuitas.

Habrà misa solemne a las diez, cantada por nutrida masa coral, estando encargado del sermón el joven sacerdote doctor don Ismael Rodríguez. A ella asistirá nuestra excelentísimo Prelado, si sus ocupaciones no se lo impiden.

### Junta general

Terminado el acto religioso, tendrá lugar, en el salón teatro del Circuito Católico de Obreros, la Junta general representativa, en la cual se dará cuenta de la marcha y estado de la Federación y se tratarán asuntos de vital interés para los Sindicatos que integran esta importante entidad católico-social.

En el mismo local les será servida después la comida a los concurrentes que al efecto se hayan inscrito; para continuar por la tarde las tareas, habiendo de hacer uso de la palabra en esta sesión prestigiosos hombres sociales.

Según nuestras noticias, esta Asamblea superará en número e importancia a la del año pasado, esperándose asistan todos los señores consiliarios de los cincuenta Sindicatos federados, y al acto religioso, especialmente, muchos otros sacerdotes.

### Del suceso de Nueva Montaña

**DILIGENCIA DE AUTOPSIA**

Ayer mañana, a las once, y en el depósito del Hospital, fué practicada la autopsia al cadáver del infeliz muchacho Senén Costales, muerto de un tiro en la madrugada de ayer por el guarda jurado José Martínez San Emeterio, en las inmediaciones de Altos Hornos.

La diligencia fué practicada con toda escrupulosidad y pericia por los reputados médicos forenses señores Ruano y Trápaga.

El desdichado joven murió a consecuencia de la gran hemorragia que por traumatismo le produjo el balazo que le disparó el citado guarda jurado.

Descanse en paz el pobre joven Costales.

### EL JUZGADO

El que lo era ayer de guardia estuvo primero practicando algunas diligencias en Nueva Montaña, para mejor esclarecimiento del suceso.

Ante el Juzgado instructor, compuesto

# ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

La receta por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

### J. Gómez Vega

Médico especialista en las enfermedades del corazón y pulmones.  
Consulta, de 12 a 1.—WAD-RAS, 3

**Por apedrear un tren**

La guardia civil de Reinosa da cuenta de haber sido detenido el muchacho de 11 años Teodosio Gutiérrez, que en término de Coratos, hallándose cuidando ganado, se le ocurrió tirar pasados algunos pedres al coche del tren correo de Santander a Madrid rompiendo uno de los cristales del coche en que viajaba el inspector principal del Norte.

**Se curó**

En la Casa de Socorro fué curada ayer de una herida incisa en la mano izquierda que por cortadura se produjo en su domicilio de Calzadas Altas la joven Trinidad Sañudo, de 30 años, natural de esta ciudad.

**Por una bicicleta**

En la calle de Burgos fué atropellado por una bicicleta Nicolás Madrazo, de 28 años, jornalero, el cual fué curado de erosiones en la pierna derecha, en la Casa de Socorro.

### La fiesta de San Cristóbal

Aunque entre los mecánicos conductores de Santander ya no existe aquella unión fraternal, modelo de Sociedades, que existía hace pocos años, se reunió ayer un numeroso grupo, que costó una misa en la iglesia de Santa Lucía, que oyeron con religioso fervor.

Después se reunieron en la casa "Rucabado", donde celebraron un modesto banquete, reinando mucha animación.

A los postres recibieron, como todos los años, unos habanos, que particularmente les envió el secretario del Club Automovilista.

### Pedestristimo

No queremos hacer ni un solo comentario al magnífico programa de carreras que la "Unión Pedestrísta Santanderina" ha preparado para el presente año. ¿Qué más que publicar el "programita"? Esto es lo suficiente para que los aficionados lleguen a comprender los trabajos de estos jóvenes y los sepan aplaudir como merecen.

Va el programa:

Julio 14.—Campeonato social de la lengua española.

Julio 25.—Carrera infantil (una vuelta al circuito del Sardinero).

Agosto 11.—Campeonato local de la lengua española.

Agosto 18.—Campeonato social de "Cross-Country".

Agosto 25.—Marcha atlética Santander-Astillero-Santander.

Septiembre 8.—Carrera por equipos y corredores, (8.000 metros).

Septiembre 15.—Gran carrera nacional (Circuito al Sardinero).

Septiembre 29.—Campeonato provincial de "Cross-Country" (7 kilómetros).

Octubre 13.—Campeonato social de 3.000 metros.

Octubre 27.—Prueba "Deportistas" (8.000 metros).

Noviembre 10.—Campeonato local de 10 kilómetros.

Octubre 25.—Gran carrera "Navidad", (5 kilómetros).

Estas pruebas serán patrocinadas por la excelentísima Diputación Provincial y el excelentísimo Ayuntamiento.

La "U. P. D." recibirá, a no dudar, un número grande de felicitaciones, a las que uno la mía, sincera y entusiasta,

DEMARRAGE.

### ALQUILO

Piso primero, amueblado, calles al mar, próximos tranvías, vista libre. Informarán, Méndez Núñez, Isidro Ubierna.

### Dr. Ortiz Villota

Enfermedades del corazón y pulmones  
Medicina general  
Consulta, de doce a una y media.  
Hernán Cortés, núm. 3, 2.  
(Arcos de Dóriga).

### Ciclista denunciado

Por llevar excesiva velocidad en dirección de la Ribera de Arbasenas y Puerto Chico la motocicleta 137 de doce a una y media, propiedad de la Jefatura de Montaña, y por desobediencia a los diversos requerimientos que se hizo al conductor de la misma, fué éste denunciado.

Los vinos años de Rioja de BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS, DE LOGROÑO, son los preferidos.

La Sociedad de Montaña  
El movimiento del Asilo en el día de ayer fué el siguiente:

Cumidas distribuidas, 761.  
Trasportes que han recibido albergue, 8.  
Recogidos por pedir en la vía pública, 2.  
Asistencia que se dio en el día de hoy, 104.

**Walle**

Aparato digestivo y Medicina general  
Consulta de 11:30 a 1.—Ballón, 2.  
Gratis para pobres, martes y sábados, de cinco a seis de la tarde, en la Casa de Socorro.

### Cuidado con la cabeza!

La repisa del balcón del piso tercero de la casa número 4 de la calle de la Paz, está completamente destruida y amenaza deplomarse.

No le extrañaron la ganancia al mortal que le colgó debajo los cascotes si la repisa en cuestión dice ¡ah! ¡ah!

Con tal motivo, se ha presentado la correspondiente denuncia en la Guardia municipal.

**A lo menos por higiene**

Según parte oficial que se curó al señor alcalde, los tuberos de los retretes del piso tercero y guardilla de la casa número 4 de la calle de San Simón, están completamente rotos y todas las inmundicias se introducen en los pisos superiores, produciendo los consiguientes pestíferos olores, que son un eficiente contra la salud del vecindario.

### Champagne Noel

Pídale en Hoteles, Restaurantes y Ultramarinos  
Depósito  
Andrés Arche del Valle  
SANTA CLARA, 11

### Francisco Batier

Especialista en las enfermedades de la nariz, garganta y oídos  
CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 2 A 6  
Blanca, 42, primero

**Música**

Programa de las tres que se ejecutará hoy en el paseo de Pereda, de nueve a once, la banda municipal:

«Las corridas de la Prensa», pasodoble.—Calera.

«Ángelito», gavota.—San Miguel.

«C. Páez Caravaca», fantasía (extra no) —Elmént.

Fantasia de la zarzuela «El manto de la reina».—Lico.

«Duchessi», capricho.—Keller.

Programa de las piezas que ejecutará a las diez y media el regimiento de Valencianos en la terraza del Serrano de seis y media y ocho y media:

«Los pintores», pasodoble.—San José.

«La campana», la gaceta y el matrimonio», coupé de pasodoble.—Coste.

«Eva», fantasía.—Lohar.

«La Arlesiana suite», 1.ª preludio, 2.ª intermezzo, 3.ª minuetto, 4.ª tarandola.—Bicet.

M. r. ch. final.—San José.

### Presmanes Dentista

Puente, 1, duplicado, principal

**Resmas**

Ante la gran afluencia de personas en el Matadero público:

Marta mayores, 21 reales; 20, los pesos 4 1/2 reales.

Cada 5 que pesa es 392 kilos.

Marta 54; con peso de 191 kilos.

Carros, 1; con peso de 15 kilos.

**Y date con la velocidad**

Varios instalados de la calle de Burgos se quejan y con razón de la excesiva velocidad que a diario lleva por sus calles el coche correo-ent-móvil número 1.

Hacen públicas sus manifestaciones y han expuesto sus quejas ante la autoridad correspondiente.

### Padre de Noreña

Especialista en partos y enfermedades de la mujer. Medicina general.  
Consulta de once a uno todos los días, excepto los días festivos.  
VELASCO, 1

**Deznánfer**



Sastrería Inglesa LINARES Y GARAYO

GENEROS INGLESES. ESMEADA CONFECCION. PUENTE 4. Teléfono número 132

Doctor Santiago Bueza GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

De once a doce, Sanatorio del Doctor Madrazo, y de doce a una y media, Madrazo, 5, segundo.

Servienta denunciada

Benita Domingo, de 22 años, servienta del general Gallardo, fué denunciada por sacar alfombras a la vía pública desde el balcón de su domicilio, Santa Clara, números 8 y 10.

A vor esos perros

La niña de 10 años Solina González Martínez, que con sus padres vive en la calle del Monte, fué mordida por un perro de la propiedad de Eduardo Doño, habitante en la travesía de dicha calle.

Fugada del hogar

Encarnación Crespo es una muchachuela a quien se conoce que la vida del hogar, por lugares de Camargo donde habita, no le agrada mucho.

G. INIGO OCULISTA

VELASCO, 7, PRINCIPAL. Consulta de 10 1/2 a 1 y de 4 a 5. Reanuda su consulta.

El U-17

No se trata de un nuevo submarino que por sorpresa y de buena sorpresa haya entrado en nuestra bahía llamando la atención de curiosos y pasantes.

Desobediente y desahogada

Pilar Castañeda, de 48 años, domiciliada en Ruanator, 32 meses, se le permitió ayer el lujo de ir a la vía pública en un cajón de basuras, y al requerirla los municipales por tamaño desahogado le empujaron con ellos e insultos, amenazándole por lo menos con la cesantía.

Luis Ruiz Zarillo

MEDICINA GENERAL. Especialidad en garganta, nariz y oídos. Visitas a domicilio. Consultas todos los días, excepto los festivos. Méndez Núñez, 13. Teléfono 622. Gratis a los pobres: lunes y jueves, de seis a siete.—Peso, 4.

Salón Pradera

Funciones por la Compañía cómica de teatro Lara, de Madrid. A las 10 y media, a las 8 y media de la noche, la comedia en tres actos: "Cada uno en su casa".

DE MADRID

Table with 2 columns: Cierre de la tarde and Dis 9 Di 10. Lists various market prices for different goods.

Banco Mercantil

Capital Pasivas 6.000.000. Cuentas corrientes y depósitos. A la vista... 1 y 1/2 por 100. Interés anual. A 3 meses... 2 por 100. Interés anual.

SENADO

El señor Groizard abre la sesión a las cuatro menos cuarto. En el banco azul, el presidente del Consejo de ministros.

Orden del día

Se da lectura del acta de la sesión anterior. El señor Iglesias (don Dalmacio) pide que se cuente el número de senadores, para así saber si hay el suficiente para aprobar el acta.

OPERACIONES DE HOY ACCIONES

Table listing stock market operations for various companies like Marítima Unión, Vasco Cantábrico, etc.

DE BILBAO

10 de julio. Fondos públicos. 4 or 100 Interior, serie A, a 80 y 80 30, B a 80 60, y C, a 80. Obligaciones de Tesoro 1915 a 104. Obligaciones de Ayuntamiento de Bilbao a 8875.

Las Cortes

(Por teléfono). A las cuatro menos veinte ocupa la presidencia el señor Villanueva, declarando abierta la sesión.

CONGRESO

El secretario señor Barroso da lectura del acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Ruegos y preguntas

El señor Lazaga pide que se realicen las obras necesarias en el puerto de Cádiz, para ponerle en las condiciones que por su importancia y situación especial necesitará tener al acabarse la guerra.

Pide que se construya un dique para barcos de gran tonelaje, con objeto de que puedan realizarse con facilidad las operaciones de carenamiento, carga y descarga.

Dirige un ruego al ministro de Instrucción Pública, pidiendo que le facilite una subvención para sostener un grupo escolar de los hijos de los obreros de su distrito.

El señor Barriobero Armas habla desde los bancos de la izquierda y dice que lo hace porque siente la atracción del apellido.

Se ocupa del abastecimiento general de España en el próximo invierno y dice que el Gobierno debe fijar concretamente su actitud y prevenir a tiempo para evitar mayores males.

Como se extiende en largas divagaciones, le llama la atención el señor Villanueva.

Se promueve con este motivo un incidente. El ministro de Hacienda dice que el Gobierno se da cuenta de los graves problemas planteados en España, estudiando la manera de resolverlos con la eficaz ayuda del comisario de Abastecimientos, señor Ventosa.

Se entra en el Orden del día. Vótase definitivamente el proyecto fijando las fuerzas de mar y tierra para el año 1918.

Se reanuda la discusión del proyecto relativo a los funcionarios civiles. El señor Seoane consume un turno en contra de la totalidad de la base tercera, haciendo algunas aclaraciones en lo referente al ascenso de los funcionarios.

Le contesta el ministro de Hacienda, diciendo que el ascenso no se retrasará un solo momento. Son rechazadas varias enmiendas y acudidas otras y queda aprobado hasta la base quinta.

El señor Vicenti anuncia que pedirá "quorum" si no asiste el ministro de Instrucción Pública para contestar a la defensa de una enmienda relativa a los maestros. En vista de ello se suspende el debate.

DE BILBAO

10 de julio. Fondos públicos. 4 or 100 Interior, serie A, a 80 y 80 30, B a 80 60, y C, a 80. Obligaciones de Tesoro 1915 a 104. Obligaciones de Ayuntamiento de Bilbao a 8875.

Orden del día

Se da lectura del acta de la sesión anterior. El señor Iglesias (don Dalmacio) pide que se cuente el número de senadores, para así saber si hay el suficiente para aprobar el acta.

OPERACIONES DE HOY ACCIONES

Table listing stock market operations for various companies like Marítima Unión, Vasco Cantábrico, etc.

DE BILBAO

10 de julio. Fondos públicos. 4 or 100 Interior, serie A, a 80 y 80 30, B a 80 60, y C, a 80. Obligaciones de Tesoro 1915 a 104. Obligaciones de Ayuntamiento de Bilbao a 8875.

Las Cortes

(Por teléfono). A las cuatro menos veinte ocupa la presidencia el señor Villanueva, declarando abierta la sesión.

CONGRESO

El secretario señor Barroso da lectura del acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Ruegos y preguntas

El señor Lazaga pide que se realicen las obras necesarias en el puerto de Cádiz, para ponerle en las condiciones que por su importancia y situación especial necesitará tener al acabarse la guerra.

Pide que se construya un dique para barcos de gran tonelaje, con objeto de que puedan realizarse con facilidad las operaciones de carenamiento, carga y descarga.

Dirige un ruego al ministro de Instrucción Pública, pidiendo que le facilite una subvención para sostener un grupo escolar de los hijos de los obreros de su distrito.

El señor Barriobero Armas habla desde los bancos de la izquierda y dice que lo hace porque siente la atracción del apellido.

Se ocupa del abastecimiento general de España en el próximo invierno y dice que el Gobierno debe fijar concretamente su actitud y prevenir a tiempo para evitar mayores males.

Como se extiende en largas divagaciones, le llama la atención el señor Villanueva.

Se promueve con este motivo un incidente. El ministro de Hacienda dice que el Gobierno se da cuenta de los graves problemas planteados en España, estudiando la manera de resolverlos con la eficaz ayuda del comisario de Abastecimientos, señor Ventosa.

Se entra en el Orden del día. Vótase definitivamente el proyecto fijando las fuerzas de mar y tierra para el año 1918.

Se reanuda la discusión del proyecto relativo a los funcionarios civiles. El señor Seoane consume un turno en contra de la totalidad de la base tercera, haciendo algunas aclaraciones en lo referente al ascenso de los funcionarios.

Le contesta el ministro de Hacienda, diciendo que el ascenso no se retrasará un solo momento. Son rechazadas varias enmiendas y acudidas otras y queda aprobado hasta la base quinta.

El señor Vicenti anuncia que pedirá "quorum" si no asiste el ministro de Instrucción Pública para contestar a la defensa de una enmienda relativa a los maestros. En vista de ello se suspende el debate.

El Gobierno y los funcionarios

Madrid.—En el ministerio de Hacienda se ha dicho hoy a la Prensa que se siguen recibiendo cartas y telegramas de todos los funcionarios civiles de las diversas provincias de España, felicitando al Gobierno por haber presentado el proyecto, y excitándole a que se apruebe pronto en las Cortes.

Los mineros católicos no van a huelga

Oviedo.—Los Sindicatos Católicos de obreros mineros españoles han dirigido al gobernador civil un oficio, trasladándole los siguientes acuerdos tomados, en contra del que adoptaron el día 2 del corriente los socialistas.

Telegramas cortos

La venta de granos en las eras. La "Gaceta de Madrid" publica una disposición de la Comisaría de Abastos, con las prevenciones sobre el modo y forma en que los labradores podrán vender sus granos en las eras.

Formidable choque de trenes

Londres.—De Masviller dicen a la Agencia Reuter que ha ocurrido un choque de dos trenes de viajeros cerca de aquel lugar.

El conde de Muun, llamado a Berlín

Londres.—De Amsterdam comunican a la Agencia Reuter que el Gobierno alemán ha llamado a Berlín al conde de Muun, ministro de Alemania en Kiev, creyéndose que se le encargará de ocupar el cargo de embajador en Moscú.

Nombramiento de un representante

Londres.—Comunican de La Haya a la Agencia Reuter que se asegura en los círculos diplomáticos holandeses que M. Londem, ministro del Gabinete holandés, será nombrado en breve representante de los Países Bajos en Washington.

El ministro de Negocios Extranjeros alemán

Berna.—La Agencia Wolff no confirma oficialmente el nombramiento del almirante Hintze para el ministerio de Negocios Extranjeros de Alemania.

Agricultores en la miseria

Borja.—Se ha desencadenado una gran tormenta, destruyendo las cosechas.

Los tipógrafos

Málaga.—Los tipógrafos han acordado no secundar la huelga general.

En contra de la huelga

Murcia.—La Sociedad "Nueva España", de Cartagena, ha acordado no ir a la huelga y gestionar cerca de los patronos de Postman que abandonen su actitud intransigente.

Comunicados oficiales

FRANCO DE LA TARDE. París.—Actividad de ambas artillerías al Norte de Montdidier y del Aisne y región de la granja de Chavigny.

En la Champagne hemos efectuado dos golpes de mano, cogiendo prisioneros.

Nada nuevo que señalar en el resto del frente.

Aviación.—Durante la jornada del día 9 derribaron nuestros pilotos siete aeroplanos alemanes e incendiaron dos globos cautivos.

ALEMÁN DE LA TARDE

Berlín.—Frente occidental de la guerra.—Grupo del príncipe heredero Rupprecht.—Al atardecer revivió la actividad de artillería por ambos bandos en

Agencia de Pompas Fúnebres Angel Blanco. Coche furgón automóvil Berliet, 40 H. P. para el traslado de cadáveres. SERVICIO PERMANENTE.—VELASCO, 6 (casa de los Jardines). Teléfono 227.—Santander.

ENVASES PARA VINOS, ACEITES, GRASAS, ETIQUETAS ESPECIALES MACHIHEMBRODADOS. PAPELES CEMENTOS, HARINAS, PRODUCTOS QUÍMICOS, FERRETERIA, ETC. Tonelería mecánica, Paulino Ortiz de Zárate y Compañía. Recalde-Berri (camino de Iturrigorri).—Teléfono 77.—BILBAO.

Automóviles FORD. Los automóviles más baratos, los de menor consumo y los más prácticos de cuantos se fabrican en el mundo. Lo compraban cuatro millones de coches en circulación. Funcionan con cualquier sustitutivo y con alcohol solo. Agencia regional "Garage Moderno" de Armando Corcho, Calderón 33.—Tel. 371.

Joyería y Optica. Se construyen y reforman toda clase de alhajas a precios económicos. Compro oro, plata, platino y piedras preciosas. Gran variedad en lentes, pinza "SO-RASY", gafas e impertinentes "Americanos" últimos modelos. Bragueros, piernas y brazos artificiales, fajas ventrales, corsets para la desviación espino-dorsal; muletas y cabestrillos. Máquinas fotográficas y accesorios; placas, películas y papeles. GARCIA (OPTICO). San Francisco, 15.—Teléfonos, 521-445.

PLATERIAS DE MARIANO ASEJUG. Localidad, 2, y San Francisco, 17. Se reforman toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino. Se necesita un dependiente de 18 a 20 años, práctico en el ramo de comestibles y bebidas. Informarán en esta Administración.

Vendo hotel barato. Informa, la administración. Bañoario de Liérganes. Las grandes reformas efectuadas en los Hoteles y en el Bañoario con las nuevas salas de inhalación, ponen a este establecimiento a la altura de los más afamados del Extranjero; sus aguas son de tal eficacia, que no hay medicamento que tenga una acción tan rápida y segura como la de ellas para curar los catarrros de la nariz, bronquitis y pulmon; la predisposición a contraerlos y a la tisis, así como las congestiones del hígado, matriz y riñones. Pídanse guías al administrador.

RESTAURANT Hotel Francisca Gómez (ANTIGUO SUIZO). Servicio a la carta y por cubiertos. Servicio espléndido para bodas, banquetes y lunches. Salón de té, chocolates, etc. Sucursal: Terraza del Sardinero.

Gran café restaurant Royalty DE JULIAN GUTIERREZ. Sucursal en el Sardinero (Miramare). Especialidad en banquetes. HABITACIONES. Plato del día: Patos bresados a la Sevillana.

Máquina y caldera marina. Vendo nueva la máquina, alta y baja 20 H.-P., con eje de empuje, hélice y su caldera horizontal; retorno de llama, ambas superiores. Puede verse en Bilbao, Garage Arias Castellanos, Campo Volantín, 10.

ALARES. Se amortizan el 17. Garantiza, Pereda y Lastra. Asociación protectora del viajero. Esta benéfica institución, que las grandes servicios pudiera hacer a nuestra ciudad si el público respondiera a su programa dándole condiciones para realizarlo cumplidamente, ha prestado en el cuatrimestre que acaba de terminar en 30 del pasado septiembre, 1.225 servicios a los viajeros llegados a Santander en el expresado lapso de tiempo, evacuando informes, traduciendo el español cartas y telegramas extranjeros, facilitando noticias, itinerarios, etc.

En el Lujo de almance colocado en el kiosco de la Sociedad, Plaza de la Aduana, se ha recogido en esos cuatro meses 48.709 cartas y postales y 825 periódicos, que dan un promedio, respecto a las primeras de 304 por día. En lo que va de año se han cursado por dicho buzón 89.005 cartas y postales y 3.385 periódicos, cifras que ponen de relieve la necesidad del mismo que cubre en nuestra capital y el valor que el establecimiento ha llamado la Asociación protectora del viajero.

FRANCO DE LA TARDE. París.—Actividad de ambas artillerías al Norte de Montdidier y del Aisne y región de la granja de Chavigny. En la Champagne hemos efectuado dos golpes de mano, cogiendo prisioneros. Nada nuevo que señalar en el resto del frente. Aviación.—Durante la jornada del día 9 derribaron nuestros pilotos siete aeroplanos alemanes e incendiaron dos globos cautivos.

ALEMÁN DE LA TARDE. Berlín.—Frente occidental de la guerra.—Grupo del príncipe heredero Rupprecht.—Al atardecer revivió la actividad de artillería por ambos bandos en

FRANCO DE LA TARDE. París.—Actividad de ambas artillerías al Norte de Montdidier y del Aisne y región de la granja de Chavigny. En la Champagne hemos efectuado dos golpes de mano, cogiendo prisioneros. Nada nuevo que señalar en el resto del frente. Aviación.—Durante la jornada del día 9 derribaron nuestros pilotos siete aeroplanos alemanes e incendiaron dos globos cautivos.



